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Beginn: 19:00 Uhr Sitzung-Nr: 17/or/015/2022 

Ende: 20:00 Uhr WP.: 2019/2024 

    

 

NIEDERSCHRIFT 

 

über die am 24.01.2023 

im Gemeindehaus, Queichtalstraße 39, 76855 Annweiler-Queichhambach 

stattgefundene 15. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil 

Queichhambach 

 

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 20.01.2023 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO) 

Alle Ratsmitglieder wurden am 12.01.2023 schriftlich eingeladen.  

 

 

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend: 

 

 Ortsvorsteherin 

Alexandra Schnetzer  

 stellvertretender Ortsvorsteher und Ortsbeiratsmitglied 

Dipl.Ing. Hans-Peter Schmitt  

 stellvertretende Ortsvorsteherin 

Claudia Haas  

 Ortsbeiratsmitglieder 

Michael Cuntz  

Michael Gabriel  

Helmuth Giehl  

Jürgen Krause  

Andreas Mazzoli  

Heidi Paul  

Rudolf Wild  

 Beigeordneter 

Benjamin Burckschat  

 Schriftführer 

Stefan Ehrhardt  

 

 

Abwesend: 

 

 Ortsbeiratsmitglieder 

Thomas Held unentschuldigt 

Steven Kärgel entschuldigt 

Sandra Onolfo entschuldigt 

 Stadtbürgermeister 

Benjamin Seyfried entschuldigt 

 Fraktionsvorsitzende 

Matthias Gröber unentschuldigt 

 Fraktionsvorsitzender 

Wolfgang Karch unentschuldigt 

Hans-Erich Sobiesinsky unentschuldigt 

Emil Straßner unentschuldigt 

 Fraktionsvorsitzende 

Carmen Winter unentschuldigt 
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Tagesordnung: 

A. Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragestunde 

 2 Sachstand der Bewerbung des Wohnpunkt RLP 

 3 Beratung Friedhofsangelegenheiten 

 4 Beratung und Beschlussfassung Durchführung der Kerwe 

 5 Besuch der Partnergemeinde in Hartzviller 

 6 Bauangelegenheiten 

 7 Informationen und Anfragen 

 

Die Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

wurden keine erhoben.  

 

 

 1 Einwohnerfragestunde 

 

Es wurde die Frage gestellt, an wen man sich wenden kann, wenn man den Trifels-Kurier nicht bekommt. 

 

Die Ortsvorsteherin Alexandra Schnetzer verwies an Frau Bender vom Trifels-Kurier. 

 

Von einem Einwohner wurde ein Bild aus dem Jahr 1948 vorgestellt. Es zeigt Schüler und deren Lehrer 

in Queichhambach. Er schlug vor dieses Bild im Gemeindehaus als ehemaliges Schulhaus aufzuhängen. 

 

Die Ortsvorsteherin klärt mit dem zuständigen Architekten, ob und an welcher Wand es befestigt werden 

könnte.  

 

 2 Sachstand der Bewerbung des Wohnpunkt RLP 

 

Ortsvorsteherin Alexandra Schnetzer erteilt zu diesem TOP dem stellvertretenden Ortsvorsteher Herrn 

Dipl. Ing. Hans-Peter Schmitt das Wort. 

 

Am 19.01.2023 wurde eine Kooperationsvereinbarung mit dem Ministerium für Arbeit, Soziales, 

Transformation und Digitalisierung unterschrieben. Der Ortsteil Queichhambach wurde als 

Modellkommune in Rheinland-Pfalz ausgewählt. Hierzu fand in Mainz ein Empfang durch Minister 

Alexander Schweitzer statt. 

 

Projektbegleiter ist Herr Martin Theodor vom KOBRA-Beratungszentrum in Landau. 

Die nächsten Termine hierzu sind: 

07.02.2023  1. Treffen mit Herrn Theodor in Queichhambach 

14.02.2023 Treffen der ausgewählten Projektgemeinden in Mainz 

07.03.2023 Einwohnerversammlung 

Dezember 2023 Beschluss Konzepterstellung im Ortsbeirat und Stadtrat 

 

Projekt Arbeits Blöcke Konzeptphase: 

- Auftaktveranstaltung März 

- Evtl. Haushaltsbefragung März 

- Steuerungsgruppe im Anschluss an die Auftaktveranstaltung, etwa alle 4-6 Wochen 

- Gespräche mit möglichen Investoren und Dienstleistern 

- Konzepterstellung November 

- Beschluss Stadtrat Dezember 
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Die Projekt-Steuerungsgruppe setzt sich wie folgt zusammen: 

 

Martin Theodor  Projektbegleiter, Moderator 

HP Schmitt  Projektbeauftragter 

A. Schnetzer  Ortsvorsteherin Queichhambach 

HP Spieß  Vertr. Verbandsgemeinde 

G. Magin  Seniorenbeauftragter VG 

B. Burckschat  Stadt Annweiler Soziales 

H.J. Stürwald  Rechtsberatung Queichhambach 

M. Sold   ehem. Leiterin Seniorenheim 

C. Haas   Ortsbeirat/Beigeordnete  

 

 3 Beratung Friedhofsangelegenheiten 

 

Der stellvertretende Ortsvorsteher Herr Dipl. Ing. Hans-Peter Schmitt informiert das Ratsgremium über 

den Stand der Überlegungen für den Friedhof. 

 

Damit man im Ortsteil Queichhambach weitere Bestattungsarten anbieten kann, soll die Friedhofsatzung 

für den Friedhof in Queichhambach durch die Stadt Annweiler ergänzt werden. 

 

Es sollen hier folgende zusätzliche Bestattungsarten angeboten werden: 

- Rasengrabstätten (Reihengrabstätten) für Erdbestattungen 

- Wiesen-Urnengrabstätten unter Bäumen 

- Wiesen-Urnengrabstätten unter Bäumen anonym 

 

Außerdem wäre eine Namen-Stele denkbar bei Urnenbestattung unter Bäumen. Diese wäre für ca.   

1.000,- € zu bekommen zuzüglich Eigenleistung und Hilfe beim Aufstellen.  

 

 4 Beratung und Beschlussfassung Durchführung der Kerwe 

 

Die Vorsitzende informiert das Ratsgremium über den bisherigen Stand der Kerweplanungen. 

 

Am 18.01.2023 hat der Ausschuss sich dazu entschieden am 2. Sonntag im August, also am 12.08.2023 

und 13.08.2023 die diesjährige Kerwe zu feiern. Diese soll am Dorfplatz und nicht mehr um die Kirche 

gefeiert werden. Es müssen noch verschiedene Punkte geklärt werden, wie Schausteller und vor allem 

müssen genügend Helfer gefunden werden. Ein Caterer steht bereits fest. Das Zelt wird voraussichtlich 

wieder von der VTG zur Verfügung gestellt. Die Bar wird vom Förderverein Altes Schulhaus betrieben. 

Der Termin liegt in den Sommerferien. 

 

Die Vorsitzende appelliert an das Ratsgremium sich ebenfalls als Helfer einzubringen. 

 

Am 01.03.2023 findet die nächste Kerwesitzung statt.  

 

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig die Kerwe 2023, wie vorgetragen, durchzuführen.  

 

 5 Besuch der Partnergemeinde in Hartzviller 

 

Ortsvorsteherin Alexandra Schnetzer informiert das Ratsgremium, dass die Partnerschaft mit Hartzviller 

in diesem Jahr seit 40 Jahren besteht. 

 

Aus diesem Anlass soll am 19.08.2023 ein Besuch in Hartzviller stattfinden. Hierzu soll ein Bus gemietet 

werden und es wäre schön, wenn dieser auch voll besetzt ist. Die Vorsitzende bittet das Ratsgremium sich 

diesen Termin vorzumerken und an dem Besuch teilzunehmen. 

 

Da es sich dieses Jahr um ein rundes Jubiläum handelt wurden Vorschläge für ein ordentliches 

Gastgeschenk gesammelt.  
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 6 Bauangelegenheiten 

 

Es lagen keine Bauanträge vor. 

 

Es wurde vorgeschlagen bei der DB den Antrag für den Bau eines Bahnhaltepunktes Queichhambach / 

Gräfenhausen zu stellen. Der Haltepunkt soll im Bereich der Gräfenhauser K4 Brücke entstehen. Dieser 

Vorschlag wird ebenfalls von Gräfenhausen unterstützt. 

 

In Absprache mit dem Beigeordneten Benjamin Burckschat kam man überein, eventuell bei der morgigen 

Stadtratssitzung einen Vorratsbeschluss zu fassen, damit man gleich handeln kann.  

 

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig einen Antrag für den Bau eines Bahnhaltepunktes Queichhambach / 

Gräfenhausen zu stellen.  

 

 7 Informationen und Anfragen 

 

Die Vorsitzende informiert das Ratsgremium über nachfolgende Punkte: 

- Im Dorfgemeinschaftshaus soll das neugegründete Café Q entstehen. Es handelt sich hierbei um 

ein zwangloses Treffen in Kaffeehausatmosphäre, das jeden 1. Donnerstag im Monat zwischen 

15 Uhr und 18 Uhr stattfinden soll. Der erste Termin soll am Donnerstag, den 02.02.2023 

stattfinden. 

- Der Förderverein Altes Schulhaus möchte über eine Spende Material für den Bau eines Carports 

am Kerweplatz zur Verfügung stellen. 

- Es wurde vorgeschlagen einen Jahreskalender 2024 der mit 12 historischen Zeichnungen und 

Gemälden gestaltet wird zu entwerfen. Dieser könnte bei einem Onlineanbieter für Kosten 

zwischen 2,- € und 4,- € pro Stück in Auftrag gegeben werden. 

- Gesucht werden Betreuer und Verwalter der Home-Page “Queichhambach“ zur ständigen 

Fortschreibung und Aktualisierung. Das Wohnpunktprojekt ist hierbei auch mit einbegriffen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Worüber Niederschrift 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende 

 

Der Schriftführer 

 

 


